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ORM/027/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 05.12.2019 

 

 
 

Beginn: 19:30 Uhr                Ende: 20:40 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

 
OBMin Berg eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

OBMin Berg möchte den Top 4, Bebauungsplan Nr. 8 von Mulmshorn, von der Tagesord-
nung nehmen, da hierzu noch Klärungsbedarf besteht. 
 
Es kommt zur Abstimmung der geänderten Tagesordnung.   
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (8) der geänderten Tagesordnung zu.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 10.10.2019 VorlNr. 

 

 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt der Niederschrift vom 10.10.2019 mit 5 Ja und 3 
Enthaltungen zu.  
 
 
 
TOP  4 Teilnahme am 46. Kreiswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 

2019/2020 

VorlNr. 
 

OBMin Berg verkündet, dass sich ORM Bartsch und ORM Cordes sich um die Teilnahme am 
46. Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 2020, kümmern werden. 
 
ORM Bartsch teilt mit, dass am 12.12.2019 die Erstbereisung stattfinden wird. Direkt im An-
schluss gibt es eine Abschlussbesprechung mit der Kommission im HdZ. 
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Es kommt zur Abstimmung, ob am 46. Kreiswettbewerb teilgenommen werden soll.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (8) für die Teilnahme am 46. Kreiswettbewerb 
„Unser Dorf hat Zukunft“.  
 
 
 
TOP  5 Ernennung der neuen Jugendbürgermeisterin / des neuen 

Jugendbürgermeisters sowie der Stellvertretung 

VorlNr. 
 

OBMin Berg verabschiedet den Jugendbürgermeister Steffen Bammann und seinen Stellver-
treter Malte Peters. 
 
Im direkten Anschluss begrüßt sie den neuen Jugendbürgermeister Malte Peters und seinen 
Stellvertreter Steffen Bammann.  
 
 
 
TOP  6 Werbeschild für das Gewerbegebiet Mulmshorn VorlNr. 

 

StRin Hollmann teilt mit, dass die Verwaltung ein Angebot für ein Werbeschild eingeholt hat. 
Die Kosten für die Anfertigung eines Schildes inkl. Layout betragen 333,00 € brutto.  
 
ORM Westermann teilt mit, dass eine Bauzaunplane vom Anbieter Flyeralarm bei 55,00 € 
brutto lege. Zwei Stück liegen bei 93,00 € brutto. Dies sind nur der reine Druck und die Pla-
ne. Diese müssten auf Bauzaunelementen aufgestellt werden. 
 
ORM Cordes schlägt vor, dass der Ortsrat einer Auftragserteilung bis max. 333,00 € brutto 
zustimmen solle, egal ob es ein Schild oder eine Plane werde.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt der Aufstellung eines Werbeschildes bzw. einer Werbeplane 
bis 333,- € brutto einstimmig (8) zu. 
 
OBMin Berg kümmert sich um die Standortsuche.   
 
 
 
TOP  7 Zuschussantrag MSC VorlNr. 

0684/2016-2021 

OBMin Berg erläutert, dass einem Verein im Nachgang, Geld für eine misslungene Veran-
staltung zu gewähren, eine schwierige Sache sei. Man sollte den MSC hierbei unterstützen, 
da er große finanzielle Probleme habe. Es müsse aber eine Ausnahme und somit eine ein-
malige Unterstützung sein. 
 
ORM Cordes stellt zum Antrag, den Zuschussantrag des MSC abzulehnen, damit kein Prä-
zedenzfall geschaffen wird. 
 
Es kommt zur Abstimmung. 
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt mit 6 Ja und 2 Nein stimmen für den Antrag von ORM Cor-
des. 
 
Der Zuschussantrag vom MSC ist somit abgelehnt.   
 
 
 
TOP  8 Haushalt 2020: Zustimmung und Beschlussfassung über die VorlNr. 
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a) Mittel für die laufende Verwaltungstätigkeit b) Mittel für die 
Investitionstätigkeit c) Aufteilung der Haushaltsmittel 

OBMin Berg stellt die Ausgaben des Haushaltsplanes 2020 vor.  
 
ORM Cordes stellt fest, dass im Haushaltsplan die Unterhaltung der Gemeindestraßen mit-
aufgeführt ist. Dies ist allerdings Angelegenheit der Stadt Rotenburg (Wümme). 
 
ORM T. Bammann antwortet, dass es höchstwahrscheinlich die Anfertigung der Bushalte-
stelle im Höperweg ist.  
 
OBMin Berg möchte eine detaillierte Auflistung der Unterhaltung der Gemeindestraßen als 
Antwort im Protokoll. 
 

Antwort im Protokoll: Die Buchungslisten 2018 + 2019 liegen dem Protokoll als   
Anlage bei. 

 
Weiter stellt OBMin Berg fest, dass die Bauunterhaltung für das Feuerwehrhaus von 
1.000,00 € auf 3.000,00 € erhöht wurde.  
 
StRin Hollmann teilt mit, dass das Gebäudemanagement für alle Immobilien die Ansätze 
grundsätzlich erhöht hat. Dies ist für mögliche Wartungsarbeiten, die evtl. anfallen.   
 
OBMin Berg möchte, dass dies wieder auf 1.000,00 € reduziert wird.  
 
Im Bereich der Feuerwehr liegt der Ansatz für Zuschüsse bei 1.800,00 €. OBMin Berg möch-
te gerne wissen, warum dieser Ansatz so hoch angesetzt ist. 
 
 Antwort im Protokoll: Lt. Fachamt handelt es sich hierbei um die  Personal-
kosten bei kostenpflichtigen Einsätzen. Die Buchungslisten 2018 + 2019  liegen dem 
Protokoll bei.  
 
Weiter ist Festzustellen, dass der Ansatz der Unterhaltung der Wirtschaftswege auf 500,00 € 
reduziert wurde. 
 
ORM T. Bammann bittet darum, den Ansatz auf 2.500,00 € zu erhöhen.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (8) für die Ausgaben des geänderten Haushalts-
planes 2020.  
 
OBMin Berg stellt die Einnahmen des Haushaltsplanes 2020 vor.  
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (8) für die Einnahmen des Haushaltsplanes 2020. 
 
Weiter geht es mit den Investitionen für den Haushalt 2020.  
 
ORM Cordes fragt, ob Investitionen geplant sind.  
 
OBMin Berg antwortet, dass die Umgestaltung des Friedhofes vorgenommen werden soll. 
 
ORM T. Bammann antwortet, dass ein Kulturpfad erstellt werden soll. Auch in Hinsicht auf 
den Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“. Außerdem sollte die Turnhalle umgerüstet 
werden, aufgrund des Klimaschutzes.  
 
ORM Westermann teilt mit, dass es eine Sportstättenförderung vom Land gebe. 
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StRin Hollmann bejaht dies. Sie muss prüfen, ob die Förderung nur für einen Neubau gilt 
oder auch für bestehende Turnhallen.  
 
Es kommt zur Abstimmung. 
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig (8) für den investiven Haushaltsplan 2020.  
  
 
 
 
TOP  9 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  9.1 Interessenten Gewerbegebiet VorlNr. 

 

 
StRin Hollmann teilt mit, dass es keine neuen Interessenten für das Gewerbegebiet gebe.  
 
 
 
TOP  9.2 Buslinie 801 VorlNr. 

 

 
OBMin Berg teilt mit, dass mit großer Wahrscheinlichkeit die Buslinie 801, die Bushaltestelle 
„Im Mull“ wieder morgens anfährt. Es fehlt nur noch die Genehmigung von der Landesregie-
rung.  
 
 
 
TOP  9.3 Weihnachtsfeier VorlNr. 

 

 
OBMin Berg bittet alle Ortsratsmitglieder zur Weihnachtsfeier am 08.12.2019 um 14:30 Uhr 
zu erscheinen.  
 
 
 
TOP  9.4 Heckeneinpflanzung Friedhof VorlNr. 

 

ORM N. Bammann fragt nach der Heckeneinpflanzung auf dem Friedhof, die noch dieses 
Jahr passieren sollte. 
 
ORM Cordes antwortet, dass er sich mit der Verwaltung in Verbindung setzt.  
 
 
 
TOP  9.5 Begutachtung Straßenschäden VorlNr. 

 

ORM Westermann teilt mit, dass Frau Behrens vom Tiefbauamt, am 05.12.2019 zur Begut-
achtung eines Straßenloches vorbeikommen wird.   
 
 
 
TOP  9.6 Defekte Straßenlaterne VorlNr. 

 

ORM Lesch teilt mit, dass eine Laterne im Sottrumer Weg defekt sei.  
 
Er wird gebeten, dies bei den Stadtwerken Rotenburg zu melden.  
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TOP  9.7 Fragen an die Verwaltung VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass weiterhin Fragen an die Verwaltung nicht beantwortet wer-
den. Auch Rückmeldungen auf E-Mails erfolgen teilweise nicht.  
 
Er bittet im gleichen Zug, um eine Zuständigkeitsliste, wer für welche Gebäude (Kindergar-
ten, HdZ, Friedhofskapelle, Feuerwehrhaus, Sporthalle) in Mulmshorn zuständig ist und ei-
nen Plan über die Umsetzung der bereits geplanten Vorhaben. 
 
Es wurde u.a. mehrfach angesprochen, dass im HdZ ein Fluchtwegeplan fehlt und ein Sam-
melpunkt außerhalb des HdZ nicht ausgewiesen ist. 
Er spricht zudem das Thema Gewährleistung HdZ an und bittet um entsprechende Informa-
tion zum Sachstand.   
 
 
 
TOP  9.8 Klimaschutzbeauftragten VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt, ob es bei der Stadt Rotenburg (Wümme) einen Klimaschutzbeauf-
tragten gebe.  
 
StRin Hollmann verneint dies. Es würde bei der Stadt mit im Umweltschutz angesiedelt sein.  
 
Er würde gerne wissen, ob es für die Ortsräte Richtlinien gebe, die man bei künftigen Be-
schlüssen beachten muss, in Hinblick auf den Klimaschutz.   
 
 
 
TOP  9.9 Information über Aufträge aus der Verwaltung VorlNr. 

 

ORM T. Bammann möchte, dass der Ortsrat über Aufträge von der Verwaltung, die Arbeiten 
im Dorf betreffen, Kenntnis erhält.  
 
 
 
TOP  9.10 Pachtvertrag Obstwiese VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt, ob der Pachtvertrag des Weges zur Obstwiese automatisch verlän-
gert wird.  
 
StRin Hollmann bejaht dies.  
 
 
 
TOP  9.11 Hinweisschilder Kriegsgräberstätte VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass in anderen Ortschaften, Hinweisschilder für die Kriegsgrä-
berstätten vorhanden sind.  
Es stellt sich die Frage, ob ein Hinweisschild für die Kriegsgräberstätte am Kindergarten er-
stellt werden soll.  
Er möchte gerne wissen, wie viel die Beschilderung kosten würde.  
 
 
 
TOP  9.12 Beschilderung Autobahn VorlNr. 
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ORM T. Bammann möchte gerne wissen, ob auf der Autobahnabfahrt Bockel, ein Hinweis-
schild für die Kräuter Region aufgestellt werden kann. 
 
ORM Westermann antwortet, dass die Schilder nur für Ziele sind, die mehrere tausend Be-
sucher pro Jahr haben. Die Kräuter Region passt von den Kriterien nicht. 
 
Im gleichen Zug fragt ORM Westermann, nach der Aufnahme von Mulmshorn auf dem Ab-
fahrtsschild in Bockel aus Richtung Hamburg kommend. Hierzu gab es ebenfalls keine Ant-
wort seitens der Verwaltung.   
 
 
 
TOP  9.13 Bushaltestelle Höperhöfen VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt nach, ob die Strecke nach Bötersen/Höperhöfen ertüchtigt werde. 
Wenn dies nicht der Fall ist, könnte das Wartehäuschen an anderer Stelle aufgestellt wer-
den, z.B. als Wanderhütte.   
 
 
 
TOP  9.14 Haushaltsplan VorlNr. 

 

ORM T. Bammann teilt mit, dass die einzelnen Haushaltspositionen detaillierter aufgelistet 
werden sollten, damit verständlich ist, was wo reinfällt. 
 
OBMin Berg schlägt vor, dass man sich im Vorfeld zusammensetzt und den Haushaltsplan 
genau durchgeht.  
 
StRin Hollmann antwortet, dass sie die Fachämter bitten wird, bei Änderung der Ansätze, 
eine Erläuterung einzureichen.   
 
 
 
TOP  9.15 Termin Bürgerversammlung VorlNr. 

 

ORM Cordes fragt nach einem Termin für die Bürgerversammlung im nächsten Jahr. 
 
OBMin Berg möchte dies auf die Tagesordnung zur Sitzung im Februar 2020 setzen.   
 
 
 
TOP  9.16 Danksagungen VorlNr. 

 

OBMin Berg bedankt sich bei Antje Hill für die Kekse, den Ortsratsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit. Ihr Dank geht an diejenige die sich im sozialen Umfeld für andere einbrin-
gen und ehrenamtlich wirken, an alle die in Vereinen, Organisationen und in Aktionen im 
Dorf aktiv sind, an alle Mulmshorner Betriebe und die Mitarbeiter der Verwaltung.  
 
 
 
Einwohnerfragestunde: 
 
ORM Westermann hat eine Frage im Namen seines Vaters. Für die Zuwegung zur Obstwie-
se besteht ein Pachtvertrag mit seinem Vater und der Stadt Rotenburg (Wümme). Dieser 
möchte aus dem Vertrag raus und möchte wissen wie die Vorgehensweise ist.  
 
StRin Hollmann antwortet, dass die ordentliche Kündigungsfrist zum Ende nächsten Jahres 
ausläuft.  
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gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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